

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

AGRICULTURA.

Muchas y diversas son las especies de trigos; cada una tiene su aplicacion, el clima, el terreno, el objeto del cultivo deben determinar la eleccion. Me ocuparé únicamente del mejor modo de sembrarlo.

El terreno que mejor conviene es el arcilloso-silicio-calizo. Toda tierra que carezca de cal, débese modificar su naturaleza con abonos de base calcárea.

Un terreno húmedo produce el grano basto y de calidad inferior; pero la paja será larga y leñosa. No así con el que absorbe fácilmente el calórico; este dará una paja corta, menuda, pero en cambio el grano saldrá mucho más harinoso.

El efecto del estiércol es aumentar la cantidad del glúten que contiene el grano.

Luego los terrenos calidos bien estercolados, son los que producen el mejor grano.

El trigo se debe sembrar después de una planta que haya necesitado estercolar y laborear con esmero.

Pero de no ser así y tratándose de barbechos, estercolése la tierra por los meses de marzo y abril. Las lluvias descomponiendo el fiesmo, sus jugos penetrarán en la tierra, y trabajándola bien de vez en cuando, se evitará que ese estiércol sirva de alimento á las plantas adventicias, cuya vegetacion disminuirá su fuerza causando perjuicios al desarrollo del trigo.

La tierra bien laboreada, las primeras labores profundas; no pulverizar.

La última labor superficial, pasa la rastrera con mucho tino.

Escójase el grano con cuidado, y el

mejor, es decir, el que mas glúten tenga: este se conoce por ser mas duro y su color mas oscuro; luego limpiarlo bien para que vaya á la tierra sin polvo y sin otras simientes.

Es costumbre ya universal en el extranjero someter el grano, previa la siembra, á una operacion cuyo objeto es acelerar la germinacion y evitar que se pierda. Este procedimiento consiste en empapar la simiente en agua, en la que se ha hechado cal viva. Este medio preventivo adquiere aun mas energia, al añadir al agua, un poco de sal comun. Tambien se le suele echar al agua sulfato de cobre, y cuando está humedecido, se le envuelve en cal y se le siembra. En nuestra humilde opinion, el sulfato de sosa conviene mejor y es el que se principia á usar en vez del primero. Un kilogramo disuelto en agua para ocho hectólitros de simiente.

Restanos la parte mas importante de nuestra tarea; el modo de sembrar el trigo.

En vez de sembrar á vuelo ó á mano, séanos licito recomendar encarecidamente el hacerlo en hileras ó líneas. No tenemos sembraderas, y las que se conocen fuera de España, son todas de un precio demasiado alto, además de ser bastante complicado su mecanismo, y en un pais como el nuestro, en que la agricultura se halla un tanto atrasada, hay que prescindir aun de confiar instrumento, caros y de difícil manejo, á los labradores que demuestran ya sobrada repugnancia á toda clase de innovaciones. Pero hé aquí un medio de hacerlo sin el auxilio de las sembraderas. Dado un terreno bien laboreado, pásase la rastrera; en seguida el rodillo. Principia la siembra. Va una persona delante, la cual con una estaca bastante gruesa hace unos hoyos ó bolsas á la distancia y profundidad que se quie-

ra. Otra la sigue dejando caer en cada hoyo dos ó tres granos y con el pié los entierra y tapa. Vuélvese á pasar el rodillo, y la operacion queda concluida.

Como regla general, la distancia entre cada hilera, ha de ser de unos quince centímetros y otros tantos de profundidad. Sin embargo, esto mejor se aplica á tierras compactas. Las ligeras requieren veinte.

Las ventajas que con este sistema se consiguen son las siguientes.

Primera. Se siembra la mitad menos, si todo tan abundante la cosecha. Un hectólitro sembrado en hileras, produce la misma cantidad que dos y medio sembrados á vuelo.

Segunda. La facilidad de proporcionar á cada grano la distancia y profundidad que se quiera.

Tercera. La facultad de escardar y laborear la tierra, operaciones las dos cuyo resultado es asegurar la cosecha, duplicándola al propio tiempo.

Si sembrado el trigo menos espeso, las influencias atmosféricas pueden salir buen efecto.

Laboreando á cierta profundidad la paja retiene todo su vigor y por mas tiempo.

La ventilacion es mucho mayor entre cada hilera. Estercolando con anticipacion se evitan muchos males, y se activa la vegetacion, sin apresurarla imprudentemente.

En áyese este procedimiento en dos, en una sola faena: compárese con las demás. De este modo poco perderá el labrador en grano, y mucho podrá ganar en experiencia.

Seccion oficial.

— LA GACETA 7 del no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El siguiente parte oficial marca los últimos puntos del itinerario que recorren SS. MM.

Lérida 6 de octubre á las ocho y cinco minutos de la mañana.— El presidente del Consejo de ministros al Excmo. señor ministro de la Gobernacion:

«S. M. la Reina y su real familia continúan sin novedad en su importante salud.»

SS. MM. saldrán á las doce de la mañana de esta ciudad con direccion á Zaragoza. Esta noche pernoctarán en Bujaloz, donde no hay estacion telegráfica, motivo por el cual no podrá remitir parte de la llegada de SS. MM. á dicho punto.»

De Mahon escriben con fecha 29 del pasado lo siguiente:

«Se dá por segura la venida de un nuevo regimiento. El hospital militar, establecido en uno de los cuarteles de Villa-Carlos, desocupa este local, trasladándose á su edificio de la Isla. Las reparaciones y obras que en él se han hecho son de tal importancia, que bien merezca lo hagamos público.»

Segun dicen de la Habana con fecha 12 de setiembre, el general Serrano ha elevado un proyecto al gobierno pidiendo la creacion de gobiernos provinciales ó de distrito, que siendo al propio tiempo comandancias generales, tengan á su frente jefes de la clase de brigadieres y mariscales de campo. Pinar del Rio, la Habana, Matanzas, Villaclara Puerto-Príncipe y Santiago de Cuba, vendrian á ser las cabezas de provincia.

(145)

bia alentado á tomar este partido. Los galanes que la rodeaban hablaban con menosprecio de los cruzados, y se burlaban de la empresa; dejar opulentos dominios y magníficos castillos por ir á buscar una muerte casi cierta, les parecía el colmo de la locura. Mas valía, decían, combatir á los ojos de su beldad, con el cielo del Mediodía por testigo, ya en brillantes torneos, ya en rudas calagadas contra los ingleses del Querey ó los moros de España.

Laura escuchaba estos discursos; poco á poco fué aprobándolos, y Dios sabe que los jóvenes no necesitaban ser escitados para hablar de este modo! Todos, ricos ó pobres, y sobre todo los pobres, codiciaban las inmensas posesiones de la joven castellana; los de menos edad, los mas enamorados, buscaban sus miradas, se embriagaban con el sonido de su voz, y no la dejaban ni con el corazón ni con los ojos. Pero la castellana no veía, en la mayor parte de sus adoradores, sino copias mas ó menos felices de Beltran Roger, cuyo heroismo no podía menos de admirar, al mismo tiempo que vituperaba su prolongada ausencia; en una palabra, y sin confesárselo á si misma, no amaba ya á su prometido, pero tampoco le prefería á ningún otro. Los homenajes de aquella juventud la halagaban, la distraían, y nada mas; en el fondo los despreciaba á todos; y les tenía cierta especie de encono porque no se habian hecho culpables del mismo hecho de que ella acusaba á su amigo.

Laura empezaba, pues, á desesperar de no

(148)

habian sufrido toda clase de humillaciones bajo la mano de hierro de un jefe poderoso, que, sin abusar de su victoria, contemplaba sin embargo con sangre fria sus humillaciones y sufrimientos. «Vuestro pais, le decía, no posee ni trigo ni verdura? no está alumbrado por el sol ni refrescado por el rocío? ¿A qué venis de tan lejos á enterraros bajo nuestras ardientes arenas? ¿No poseis, pues, mas que hogares desiertos? ¿Las mujeres de los Nazarenos carecen de encantos? ¿No les inspiran sus hijos ni ternura ni piedad? ¿Mirad, ¡el camino que conduce desde el mar al sepulcro del hijo de Maria, ha desaparecido bajo los hiecos de vuestros hermanos!»

Amaury refirió en seguida los últimos momentos de su hermano. Beltran Roger, abrumado de tristeza, no habia podido resistir los dolores del cautiverio, habia muerto con los ojos vueltos hacia el Occidente, y pronunciando el nombre de su prometida.

Al llegar á esta parte de su narracion turbóse la voz de Amaury, una mortal palidez asomó á sus mejillas, y sus labios temblaron. Laura ocultó la cabeza entre sus manos, y se echó á llorar amargamente.

— Aquí teneis, continuó Amaury después de algunos instantes de silencio, y presentando á la castellana un anillo de oro que reconoció en seguida, aquí teneis todo lo que resta hoy de Beltran Roger. La entrega de este anillo debia venir acompañada de la comunicacion de la suprema voluntad de mi hermano; pero aunque no

(149)

he comprometido por medio de juramento á transmitir su última voluntad, no me siento hoy con fuerzas para ello.

— Cualquiera que sea ese postrer deseo, contestó Laura, y de cualquier modo que me concierna, me obligo de ahora á obedecer.

— ¡Ay! continuó Amaury, Beltran Roger debilitado por largos sufrimientos, vencido por amargas tristezas, veía su lecho de muerte rodeado de extrañas visiones. Trasládase en su imaginacion á los sitios que no debía volver á ver; sus esperanzas engañadas le hacian mas crueles las últimas horas de su prolongada agonía. Sobre todo no podía consolarse de morir sin haber reunido bajo su escudo los cuarteles de Rionclats, y las armas de Larien...

— Siempre me inclinaré ante la voluntad de Dios, respondió Laura; pero esa cruzada fatal ha sido bien funesta para vos y para mí; os cuesta un hermano cuyo tierno afecto no se hubiera desmentido jamás, y á mí un caballero amante de su dama, que ha guardado su fé hasta la muerte. Honraré su memoria vistiendo luto un año, y mi capellan dirá misa todos los dias por la salvacion de su alma, si es que se debe rogar por aquel que ha hallado el martirio, cumpliendo con sus deberes de cristiano.

Invocaré á la Virgen y á los santos para que tengan misericordia de él; os unireis á mí, y floreceremos juntos á Beltran Roger.

— Al primer cuidado al llegar á Larien, dijo Amaury, ha sido el de hacer llamar á los capi-

El 31 de agosto se hallaban en Veracruz los siguientes buques de guerra españoles: *Berenguela*, 37 cañones; *Petronilla*, 37; bergantines *H. bánero*, 14; *Isabel la Católica*, 16. En la Habana el 6 de setiembre, *Esperanza*, 14 y un bergantín de guerra.

El Comercio de Cádiz dice que, según le escriben de Madrid, el gobierno ha desechado todas las proposiciones para construir por cuenta del Estado los ocho vapores que han de hacer el servicio definitivo de correos entre la Península y entre las Antillas. Estos buques, añade, se construirán por administración.

En el mes de setiembre último se han gastado en la reforma de la puerta del Sol 60,131 rs. 28 céntimos.

La señora condesa del Montijo se propone pasar los primeros meses del otoño que viste por su malograda hija en la quinta de Carabanchel.

El túnel de Mouclá en el canal de Urgel, cuya perforación inauguró el señor ministro de Fomento el 28 del pasado, es de siete metros de luz; 5,000 de longitud a una profundidad máxima de 150 metros; revestido de piedra y forma parte de un canal que recorre al pie de 30 leguas para ir a regar las inmensas llanuras de Urgel en una estension de 50 leguas cuadradas de tierra productiva de cereales, viñedo y olivar.

Se ha abierto ya al servicio público en el camino de hierro de Zaragoza la sección comprendida entre Guadalajara y Jadraque.

El 6 á las once y cuarto de la mañana, fué pasado por las armas en Pamplona el carabínero del reino Francisco Fernandez, por haber dado muerte alevosa, con indicios de robo, en 9 de agosto último, á un cabo de su cuerpo.

La Caja de descuentos, anticipaciones y depósitos que se formó en la Habana en el año de 1857 ha quebrado.

Leemos en *El Noticiero de Tetuan* correspondiente al 3 del actual:

«Segun el dicho de un viajero llegado de F. z hace muy pocos dias, parece que el tristemente célebre Carranque antiguo oficial de los tercios vascos, y

se encuentra en aquella ciudad disfrutando de alguna consideracion. Sin embargo su sueldo es una peseta diaria y pasa la vida entre continuos desórdenes, siendo la embriaguez su estado habitual. Entre los moros es tenido por loco y sabido es el respeto que los mahometanos profesan á los seres faltos de razon, considerándolos como iluminados por el cielo. Además de este personaje hay en aquella ciudad un número poco considerable de españoles, de los que la menor parte van á ser soldados y todos los restantes una cosa así como presidarios; los que los guardan tienen seis cuartos de prest y una no muy abundante y escogida racion; calcúlese de aqui cual será la suerte de nuestros desgraciados compatriotas. El emperador Sidi-Mohamed aunque mulato es una arrogante figura y viste con un lujo verdaderamente oriental, su instruccion no deja de ser notable en atencion á haberle educado por órden de su padre Muley-Abderajmen un oficial francés del cuerpo de E. M. pasado á los moros en tiempos de las guerras de Argelia. Parece ser que la guardia imperial y demás fuerzas del ejército marroquí residentes en Fez están algo mas uniformadas que las que vemos por aqui, llevando todos una especie de chaquetilla azul con algunos vivos y pantalon morado que no pasa de la rodilla.

El viernes es el dia de fiesta de los moros, el sábado el de los hebreos y el domingo el nuestro. En los cuatro restantes de la semana, regularmente alguna noche de alto coturno de los de nuestro calendario, alguna Pascua de los hijos de Israel ó algun dia grande de los sectarios de Mahoma: de modo que suele haber en la semana cinco ó seis dias de mas ó menos solemnidad; por lo tanto, pueden venirse á Tetuan todos los que gustan pasar la vida entre músicos danzantes.

El *Diario de Barcelona* dice que segun estaba anunciado, tuvo lugar en la mañana del 29 del último setiembre, las pruebas de la *lámpara acústica* del señor Masden, y del *ictineo* del señor Monturiol, á presencia del duque de Tetuan.

La prueba de la *lámpara acústica* tuvo efecto junto á la Machina. El inventor y otro que le acompañaba permanecieron semejados por espacio de tres cuartos de hora.

La prueba del *ictineo* del señor Mon-

turiol se hizo en las aguas inmediatas á la Sanidad.

No pudimos ver, añade, cuántas fueron las personas que entraron en el *ictineo*, el cual se su perjió y remontó á la superficie varias veces; viró en distintas direcciones, y de esta suerte corrió todo el estrecho que media desde el punto en que suelen anclar los buques de guerra estacionados en el puerto hasta una fagata mercante surta á bastante distancia de la farola antigua.

Una concurrencia numerosa y verdaderamente extraordinaria ocupaba el anden del puerto en una estension considerable; los convidados, que eran tambien muchos en número, contándose entre ellos varias señoras, se colocaron en botes, en todos los cuales estaba izado el pabellon nacional.

Del resultado de uno y otro invento se hacen grandes elogios.

Hemos recibido periódicos de Manila que alcanzan al 4 de agosto, pero no contienen ninguna noticia de interés.

Habian salido para las Visayas los vapores de guerra *Elcano* y *Magallanes*, conduciendo uno de ellos alguna fuerza para la plaza de Zamboanga.

En Cavite se estaba activando el armamento de las cañoneras que habian llegado procedentes de España, y se creia estuviesen pronto en disposicion de prestar el servicio á que se destinaba.

De novedades mercantiles nada de nuevo se sabía. El ahacá, azúcar y café sostenian sus precios. El azúcar era buscado para la esportacion. El arroz tenia tendencia á la baja. En los demás articulos no habia alteracion.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Ancona 4 - Orden del dia de su majestad.

«Soldados: Estoy satisfecho porque os habeis mostrado dignos de la Italia. Habéis vencido con las armas á vuestros enemigos, y vuestra conducta ha desarmado á los calumniadores del nombre italiano. Los vencidos á quienes envío libres á sus hogares, hablarán de Italia y de vosotros á los extranjeros, comprendiendo que Dios recompensa al que sirve y no al que opime al pueblo menospreciando el derecho de las naciones. Debemos fundar en la liber-

dad la fuerte monarquia italiana: los pueblos nos ayudarán con el orden y la concordia. El ejército nacional aumentará mas y mas la gloria que hace ocho siglos resplandece sobre la cruz de Saboya.

¡Soldados! Yo tomo el mando. Sufría mucho de no hallarme el primero donde tal vez esté el peligro.»

Paris 5 - Se asegura que la entrevista de Varsovia tendrá lugar el ca-torces.

La respuesta del gabinete de Turin á la nota napolitana pidiendo esplicaciones, ha llegado ya á Gaeta. No es público todavia su contenido.

Ha empezado el embarque de las tropas francesas que van á Roma.

Se cree aqui que los napolitanos han tomado la ofensiva en la batalla que han perdido, segun los telegramas de Italia.

Los hombres políticos se ocupan de la futura constitucion que se ha de dar á Italia. Parece que las naciones están conformes en un gran reino italiano, esceptuando Roma y Venecia.

Segun la *Nueva Gaceta de Prusia*, España ha dirigido una nota á las grandes potencias para apoyar las protestas del rey de Nápoles.

A uno de nuestros colegas le remite su corresponsal de Londres estas observaciones, que merecen leerse.

«Los rumores de guerra entre Inglaterra y Francia crecen y amenguan sin leyes conocidas. Cuando mas se habla de una próxima lucha, suele estar mas lejana que cuando parece confiarse en la paz. Nunca se ha creido mas en la probabilidad y posibilidad de guerra, que desde que existe la alianza ¿Cuál puede ser el fundamento de estos rumores? Hay dos, de diversa naturaleza. Uno próximo y otro remoto; uno permanente y otro pasajero. El remoto y permanente es la enemistad antigua entre estos dos países. De Calais á Dover existe materialmente de por medio el canal de la Mancha, pero moralmente, un Océano inmenso que no ha logrado estrechar hasta ahora la civilizacion y que tardará en conseguirlo, solo por politicas alianzas. Agrégase á esto los celos que causan la grandeza y respectiva supremacia de ambas potencias, y ciertas sospechas y temores muy generalizados de *cuentas atrasadas*, provenientes de la transaccion de Waterloo. Este es el fundamento permanente ó re-

(120)

arios mas hábiles de la comarca, porque en el momento de dejar mi prision hice voto, si salía sano y salvo de los peligros del viaje, de erigir una capilla en el recinto de la fortaleza, y colocar en ella un monumento á la memoria de mi desgraciado hermano.

—¿Como habeis conseguido libraros? preguntó Laura. —Qué mano generosa ha pagado vuestras rosas á la...

—El jefe sarraceno, al que me entregó la suerte de las armas, respondió el caballero, se condeñó de la muerte de Beltran-Roger. Temió que yo tuviera la misma suerte, y me concedió la libertad en el momento en que yo habia perdido hasta la esperanza. Me encaminé hácia la Europa, desfilado de peregrino, dejando tras mi la tumba de mi hermano, y los restos de mis compañeros, habiendo perdido hasta mi bandera y mi espada. Franqué, como un fugitivo, casi mendigando, la inmensa distancia que separa la Siria de mi tierra natal, y hallábame tan cansado por la pena y la fuga cuando me presenté á la puerta de la mansion paterna, que los servidores de mi familia vacilaron en reconocermé, y hasta los perros mismos me acogieron con aire amenazador.

—He recogido, añadió el cruzado con una sonrisa sombría, y vueltos al cielo los ojos, una herencia que podría bastar á la ambicion de un conde, y cuyo peso, sin embargo, me parece ya muy pesado.

Amaury se despidió de la castellana, que le

(117)

Juan de Acre despues de una lucha terrible; hizo mencion de Beltran de Roger subiendo el primero al asalto, y plantando su bandera sobre las arruinadas almenas del bastion del emir del lado de la puerta de l'Eau. Mencionó la cadena de oro pasada al cuello de su hermano por el rey Felipe Augusto, y recordó las palabras pronunciadas con este motivo por el valiente monarca: «¡Por San Dionisio, señor caballero, ya es tiempo de que encadenemos á tan furioso soldado!» Muy pronto la voz de Amaury se hizo mas solemne; ya no tenia victorias que referir; su rostro empezó á anublarse. En fin, llegó al último y cruel episodio de esta penosa historia; refirió que en una cabalgada dirigida por el rey Ricardo, á quien habia estado encargado el mando del ejército, el cuerpo de caballería de que formaba parte Beltran Roger y Amaury, habiase visto rodeado de una innumerable fuerza dirigida por el mismo Saladino. La retirada se habia llevado á cabo con el mayor desorden, aun cuando Corazon de Leon y los caballeros que iban á sus órdenes disputaron el terreno palmo á palmo. Los dos hermanos, separados del grueso de la caballería cristiana, desmontados y cubiertos de heridas, habian visto á sus vasallos ir cayendo sucesivamente á su alrededor bajo el hierro de los sarracenos; entonces, cediendo al número, habiense visto obligados á poner en manos de sus vencedores los rotos pedazos de sus ya inútiles espadas. Habíaseles cargado de cadenas, y entregado á la esclavitud. Durante mas de diez y ocho meses, ha-

(116)

volver á ver nunca á Beltran Roger, cuya imagen iba borrándose mas y mas cada dia de su memoria, cuando la noticia del regreso de Amaury la sorprendió en medio de las fiestas y de los placeres.

La jóven castellana solo conocia de nombre al hermano de su prometido; la voz pública lo pintaba con colores tan sombríos que estuvo á punto de no recibir al mensajero enviado por él la noche misma de su llegada solicitando una entrevista. Sin embargo no pudo resolverse á rechazar, sin causa alguna, al hermano del caballero que habia recibido su fé, y además tenia una verdadera impaciencia de conocer al fin la suerte de Beltran Roger.

La fiesta de Amaury el dia en que se presentó en el castillo de Rionclats, llevaba la indeleble huella del sufrimiento físico y moral. Su mirada no habia perdido su fiereza, su talle no se habia encorvado; sin embargo, habiase verificado un cambio en toda su persona. La severa expresion de su fisonomía tenia cierta melancolia; sus gestos menos duros, su palabra menos breve, indicaban un espíritu mas reflexivo.

Laura se admiró de su belleza, es decir, le pareció diferente de todos aquellos señores que hasta entonces habia visto. Para un hombre, es un gran mérito á los ojos de una mujer ofrecer un tipo nuevo. Amaury se inclinó profundamente sobre la mano que se le ofrecia, y hasta plegó una rodilla en tierra. Luego, habiéndose sentado, empezó su triste relacion. Refirió la toma de San

moto, incapaz por sí solo de llevar á las manos dos gentiles naciones en el siglo XIX. Para bien de la Europa, conviene que haya estos celos de grandeza. El poder mismo de ambos países será el freno que los contenga, imitando lo ocurrido hace algunos meses con el *Benita Boy* y el campeón de Inglaterra, después que probaron sus fuerzas en el circo. Toda la hostilidad y encarnizamiento entre yankees e ingleses, partidarios respectivos, emulsió al ver la dura resistencia del uno y la fuerza hercúlea del otro.»

En Berlín ocurrió el sábado de la semana pasada un duelo particular. Dos caballeros jóvenes que no se conocían tuvieron una acalorada disputa en un baile, y uno de ellos desafió al otro por escrito al día siguiente; pero la carta cayó en manos de una hermana gemela del provocado. Como quería con delirio á su hermano, de quien era un vivo retrato, se decidió á reemplazarle. Acudió á la cita vestida de hombre; pero apesar de su disfraz fué reconocida por su adversario, que tuvo la galantería de tirar al aire, pues le tocó tirar primero. Su ejemplo, sin embargo, no fué seguido por su determinada enemiga, la que disparó, hiéndolo en el hombro.

Escriben de Turin el primero del actual:

«El Papa permanece en Roma: el ejército francés tendrá 20,000 hombres y recuperará todo lo que se llama la cámara romana y el patrimonio de San Pedro. Ya se les ha intimado á los voluntarios del Tiber y á las tropas sardas que evacúen hasta Viterbo. Se fijará entre Turin y Paris la línea provisoria de limitación. Al propio tiempo, el emperador promete á Pio IX emplear su influjo para que la Europa se ocupa de la cuestión de los Estados Pontificios á la vez que de la general de Italia. El tiempo dirá la sinceridad de estas promesas. Lo indudable es que después de Varsovia vaya ó no allí Luis Napoleon; si no se quiere una guerra terrible en abril próximo, habrá que ir á un congreso en enero ó cuanto antes se pueda. Ya han visto ustedes las explícitas declaraciones de la Rusia sobre los peligros de ciertas alianzas y de ciertas políticas revolucionarias en Europa.»

Segun la *Opinion Nacional* de Turin, descorazonado Garibaldi por la oposición que encuentra y por las sospechas que hoy inspira, está dispuesto á abandonar la partida, habiendo escrito á Victor Manuel una carta al efecto, en la que dice que si le cree un obstáculo á la unidad de Italia, está pronto á retirarse.

Las fuerzas aliadas franco-inglesas cuentan en el celeste imperio con 260 buques, incluyendo los de transporte, y se cree que el gobierno chino se verá obligado á ceder; parece, sin embargo, que lord Elgin habia resuelto ocupar los fuertes antes de entablar negociaciones. Las fuerzas reunidas se dirigen á las islas de Sha-Luy-Sien, á 14 millas próximamente de Pei-ho.

Se teme que vayan á los Abruzzos ó la Umbria los cuerpos francos revolucionarios é invadan el pequeño territorio que rodea á Roma. El general Noie ha salido con una columna de 2,000 hombres á proteger aquel país contra aquellas bandas que, segun cartas de las personas mas indiferentes, no son otra cosa que una reunión de canallas de verdaderos descamisados.»

En la proclama que ha dado el conde de Trapani á la Guardia real se leen, entre otras, estas palabras.

«Ya no hay traidores entre nosotros: tened, pues, confianza, y seguidme siempre; y si, lo que Dios no permita, me veis retroceder, fusiladme sin piedad ninguna, como debéis hacerlo con todo oficial que falta á su deber enfrente del enemigo.»

Se lee en la *France Medicale*.

Después que la atención de los médicos se ha fijado en la Digital de sus preparaciones por una serie y trabajos importantes, pocos son de nuestros colegas los que no han apreciado las ventajas que ofrece en la práctica el JARABE DE DIGITALE DE LABELONYE, preparado con el extracto hidroalcohólico de la planta.

Este jarabe es de una tolerancia perfecta en el órgano de la digestión, y permite que se le pueda administrar sin temor en las afecciones inflamatorias del pecho, contra las cuales su acción es eficaz.

EL JARABE DE LABELONYE posee en el mas alto grado la acción sedativa y diurética de la Digital, y un gran número de médicos han experimentado en sí mismos sus felices efectos en las AFECCIONES ORGANICAS Y NO ORGANICAS del corazón, aneurismas activos y pasivos, hipertrofias, palpitaciones de todas clases en las DIFERENTES HIDROPESIAS y para ticularmente hidrotorax ó sea de hidropesia del pecho.

Igualmente se emplea con el mas brillante éxito contra la hemoptisis, bronquitis nerviosas, asma, catarros, y finalmente en todas las enfermedades que entorpecen la circulación.

Gaceta.

—DE CÓRDOBA Á MÁLAGA.—El sábado tuvo lugar, como habíamos anunciado, la junta de accionistas de este ferro-carril en la última de dichas ciudades. El secretario general señor Casado, leyó una memoria de todo lo actuado por la junta nombrada en 29 de enero último. De ella se desprende que si bien en aquella fecha se contaba con escasos recursos hoy se cuenta holgadamente con todo lo necesario para esta importante obra. También se hicieron á petición de la junta directiva algunas modificaciones en los estatutos y reglamentos. Nos congratulamos de todo ello, pues siempre hemos considerado esta via como un medio poderoso de engrandecimiento para nuestro país.

—CARTAS QUE NO LIGAN.—Tales son el 10 de Octubre y el calor que se experimenta. Las nubes han desaparecido y el cielo se presenta azulado y diáfano. La lluvia es una coqueta que está jugando al esconder. Dios ponga fin á estos juegos.

—TEATRO.—Segun tenemos entendido se van á poner en escena en la semana que principia el Domingo catorce del actual los dramas y comedias siguientes:

Guzman el Bueno, pedido para un estreno por el primer actor.—*El cura de aldea*.—*Por la boca muere el pez*.—*La Consola y el Espejo*.—*Las querellas del Rey Sábio*.

Y las piezas: *El Mudo por compromiso*.—*Una idea feliz*.—*No mas Secretos*.

Mucho celebramos que la Empresa de principio poniendo tres funciones no vistas en este teatro: siga por ese buen camino, y el público indudablemente recompensará los esfuerzos que haga por complacerle.

—CUADROS DE CASCABERES.—Ante noche atravesaban dos mujeres por la calle de Santa Maria de Gracia diciéndose cosas tales que no son para es-

critas ni para dichas. Resultado: un juicio de faltas y un divorcio. Aten ustedes cabos.

—EL MES DEL SANTO ARCANGEL.— Octubre siempre ha ejercido una benéfica influencia en la salud pública de esta capital. Siempre que el *calérico* huésped nos hace su inoportuna visita el mes de octubre limpia la casa y disipa los restos de aquel. Después de las 134 víctimas que en Setiembre han sucumbido en Córdoba, bajo el peso del conocido viajero, hoy nos hallamos á las mil maravillas. ¿No tiene esto algo de providencial? ¿No sería conveniente que se suprimiese el noveno mes del año y que desde el último día de Agosto nos colocáramos de un saltito en el primero de Octubre? Esta variación ahorraría muchas lagrimas.

—HIERRO.—Ha sido admitido el registro de varias pertenencias de las minas de hierro tituladas *Don Jaime Florinda segunda*, *Hermosa Castora* y *La Sorpresa*, sitas en término de Beluéz.

—INVOCACIÓN.—Gacetilla, que te niesgas hoy mi nimen á inspirar, que te habecho, gacetilla? gacetilla, donde estás? Tú que obediente á mi acento me vienes á confiar lo que pasa cada día en nuestra bella ciudad, ¿por qué oh gacetilla, d-jas que hoy notenga de que hablar la pobre púdala mia que fué siempre tan locuaz? gacetilla de mis ansias, ven por lo que quieras mas, y cuéntame un solo chisme, una sola atrocidad, de las que el último día hayan dado que contar á los hijos miserandos de la pobre humanidad. Gacetilla, que me pierdes si me dejas ¿voto á Saol á lo mejor de mis años sin poder amenizar las columnas del *Diario*; inspira mi mente audaz y mis súplicas atiende, gacetilla, por piedad!

—UN PEINE.—No tiene Vd. vergüenza! dijo un juez á un ladronzuelo.—Vd. se engaña, señor juez, le contestó el tano con mucha flemma, pues como nunca la he usado, aun conservo toda la que Dios me dió.

—REMEDIO PARA ACERTAR.—Se dejan pasar cien años y ello dirá.—Está probado.

—CUESTION.—Los periódicos de Filadelfia aseguran haberse promovido en aquel país una grave y trascendental discusión, entre dos célebres filósofos.

Parece que se trata de resolver cual de los dos nuevos calzados femeninos, el botito ó el zapato bajo, es mas digno de transmitirse á la posteridad, y de ser el predilecto de los hombres graves y flacos.

Los *botillistas* ponderan la superioridad de su defendido, diciendo entre otras cosas lo siguiente; que es mas moderno, mas caro, y de mayor dificultad y mérito en su construcción; que se adoptan admirablemente á todas las morbideces y á todas flaquezas pieroiles, gracias al elástico; que es el calzado saludable, el calzado de invierno, el calzado de los bailes de medio pelo, de las citas misteriosas, y de los dias de lluvia; y por último que es el que mas favorece, y por consecuencia, el único que debería servir de *texto* á las bellas, y á las que no lo son.

Los *zapatistas*, dicen que con su favorito no se pueden llevar medias sucias, sin enseñarlas; que el zapato es mas barato, mas bonito en su forma, y mas delicado en su *complecion*; que no hace un tobillo inútil un principio de pierua confortable, como pasa á los botitos, que con el zapato, la que tiene los pies fros y las piernas enjutas no puede disimularlo y la que ambas cosas reune como Dios manda, aumenta, por el contrario, sus respectivas gracias, que el zapato es el calzado clásicamente bello, la sandalia

modificada, el gracioso molde de la mas incitante de las extremidades femeninas; el calzado verdadero del baile y de las nupcias, y sobre todo, el calzado de las andaluzas.

Nosotros hemos meditado profundamente la cuestión, perdiéndonos mentalmente, ya en la profundidad de una bota enana, ya entre las sinuosidades de las leves y revueltas cintas de un zapato microscópico; hemos puesto la mano en nuestro pecho y examinado en conciencia tan grave asunto; y por último, hemos decidido que, para nosotros, el molde es secundario, y primero la materia; es decir, que optamos con botito ó con zapato por un pié

de esos piés que nuestra calma roban para su victoria; piés, terroncitos de gloria; piés, que nos pisan el alma.

El secretario de la redacción,

LEONOR BADIA.

Boletín religioso.

Hoy, *S. Francisco de Borja, confesor*. JUNTERO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de la Ajerquia.

—Qui lo día de la solemne novena de acción de gracias á Nra. Sra. del Rosario costeada por un devoto, en la iglesia de S. Pablo.

—Quinto día de novena también á Nra. Sra. del Rosario en la iglesia de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Marta visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Loreto, en la Encarnacion.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 6 de octubre.—3 por 100 consolidado á 48.85, el diferido á 41.05.—Deuda del personal 17.10

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 6 de octubre de 1860, á igual hora del 9 del mismo.

Trigo.—Fanegas 327 desde 47 á 54 rs.

Cebada.—Fanegas 104, de 26 á 26 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 65, id. en los molinos á 54. Jabon blanco, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 6 de octubre. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 64. Cebada de 33 á 35 1/4.—Fuera de la alhondiga. Trigo de 52 á 62. Cebada de 30 á 32. Aceite en la Calzada de 55 1/2 á 59; para el consumo á 00.

—JEREZ 5. Trigo de 55 á 61. Cebada de 50 á 52. Habas de 48 á 52.

—GRANADA 7. Alhondiga. Trigo de 55 á 63.—Cebada de 35 á 36.—Habas de 00 á 50. Aceite de 67 á 68.

ULTIMA HORA

Madrid 8 á las 5 y 50 minutos de la tarde.

Los realistas atacaron á los garibaldinos. Estos los cortaron haciéndoles dos mil prisioneros, mientras aquellos se replegaron á Capua.

Garibaldi pide á Victor Manuel envíe á Nápoles inmediatamente catorce mil hombres.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Teoz.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

—LIBROS. En el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34, se han recibido para su venta las obras siguientes:

- La Medicina de las pastones, un tomo en cuarto prolongado y en rústica 24 rs.
- La revolucion francesa, 6 tomos en cuarto prolongado, rústica, 80 rs.
- Historia del conde de San Luis, un tomo en id. id., 20.
- Concordia evangélica ó sea historia de J. su- cristo, un tomo en cuarto, rústica, 42.
- La civilizacion europea por Mr. Guizot, un tomo en cuarto, rústica 20, y en pasta, 24.
- Viaje a América, un tomo en cuarto, rústica 20 y en pasta 24.
- Historia de Francia, un tomo en cuarto, rús- tica 24 y en pasta 28.
- Los Mártires, poema del vizconde de Cha- teaubriand, puesto en verso por el Dr. D. Jus- to Barbagero, 2 tomos en cuarto prolongado, rústica 24.
- Cuentos y poesias populares, coleccionados por Fernan Caballero, un tomo en cuarto, en rústica 11 y encartonado 12.
- De la libertad de comercio por don José J. de Mora, un tomo en cuarto, rústica, 40.
- Fray Gerundio de Campazas, un tomo en cuarto y en pasta 22. 4-4

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de *La Alianza* en Lisboa, calle de Alcega núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren a ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—VENTA. En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnifico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa.

Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, m. quinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc., etc. 4-4

—INTERESANTE. El pro- curador don Manuel Gutierrez de la Cocha, que vive calleja del Portillo número primo moderno, tiene comision desde el día á con- secuencia de diferentes pedid. s que tenía y no podía admitir, de hacerlo de dos mil duros en adelante á un 6 por 100 anual. El que de- seé mas datos podrá dirigirse á dicho pro- curador. 8-4

—LA SEVILLANA. Bajo este nombre acaba de abrirse un nuevo estable- cimiento en esta capital, calle de la Ex- parte- ria núm. 26, donde hallará el público un gran- de y variado surtido de patencures, castores, satenes y chinchilla para raglans; paños finos lisos de las mejores fábricas extranjeras y de Tarrasa, Sabadel, Alcoy y otras del reino; co- bertores para camas, mantas morellanas con flecos, líneas y de colores para grupos de caballo; chalequera de seda y de terciopelo, terciopelos lisos en todos colores, sargas, de- yeias, leuceria y otros muchos artículos; los que se espenderán á precios sumamente arreg- lados, con el objeto de acreditar este esta- blecimiento. 6-6

—SOCIEDAD FUSION. No habiendo podido efectuarse la junta general ordinaria que estaba señalada para el día 30 del pasado setiembre, por no haber asisti- do el número de accionistas necesario, para representar al menos la tercera parte de las acciones emitidas segun se previene en el art. 64 del Reglamento, en conformidad á lo dis- puesto en el mismo y en el 65, el consejo de Administracion, ha tenido á bien señalar para la segunda reunion el Domingo 21 del cor- riente á las 12 de la mañana en las oficinas de la sociedad, cuesta de Sto. Domingo núm. 2, cuarto principal.—El Director Gerente in- terino.—Juan Lopez de Arce.

—VENTA. Debiendo ausen- tarse de esta ciudad una señora que vive en la calleja de la Carneceros número primo moderno, desea enganar una cama ma- trimonial de hierro dulce charolada, con ar- madura y remates dorados y su correspondien- te cajón de madera para empaquetarla. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Para desde primero de Enero de 1861 se ar-rienda el Cortijo del Origuero bajo, conocido tambien por la Boñiga, lindante con los del Carrascal, y el Aamillo. En la secretaría del Ex. mo. Sr. Marqués de Valdeolivos se dirá su renta y condiciones. 2-006



—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms 59 y 60. En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil ca- mas, cunas y camas inglesas superiores y mag- nificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armaduras y remates dora- dos para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 14 duros.

TAFILETE superior artificial para forrar so- fás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guar- dar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar sub- hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BITAS brazas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuerca para carruajes etc.

ESCO ETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesi- dad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERAS.

HULES superiores con preciosos dibujos de co- lores, para mampars, meaos y cómodas, alta- res, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

PLANCHAS, escotinas, formones y toda clase de her- ramientas de carpintería, escoplos, hierros de ce- pillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Winsor y de espana; y es- ponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas supe- riores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los piés.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos—ALAMBRES de hierro y dorados. Hojas de la- ta, estano superior.

ALfileres, espejos, clavos, tachuelas y pun- tillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superio- res de afeitar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los pros- pectos que se remiten francos por el correo pidién- dolo á los señores PANDO y ALBA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

—LIBRO. Parangon de las dos epidemias coléricas de 1834 y 1835 con arreglo á las observaciones recogidas en la ca- becera de la cama de 6,000 invadidos que asis- tió el año 1834 en los pueblos de Puente Ge- nil, Rute, Encinas Reales y Córdoba, como mérito enviado por la Junta superior de Sani- dad de la provincia. Formacion de las dos at- mósferas coléricas y sus influencias sintomato- lógicas de sus cuatro estados el «Preservativo ra- cional del cólera» su método curativo pronto y económico para toda clase de personas y casos en cualquier punto (aunque en despoblado) que se presente la invasion hasta su último esta- do y fatal algido. Por don Bernardo Muñoz Piquer, profesor de medicina practicado por S. M. en aquellos servicios. Publicado en Ve- lez-Málaga el año de 1835, y reimpreso en el presente. Se halla de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34, á 2 rs. ejemplar.

—CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 6, se venden cris- tales con mucho arreglo en sus precios, pro- cedentes de las mejores fábricas del reino. 10-6

—LEÑA. Se vende la corta de la leña del quemado del Montoncillo y Ca- pellánias. En casa del Ex. mo. Sr. Duque de Almodóvar del Rio, se podrá tratar de su ajuste. 4-6

—MATRONA. La matrona examinada que vive en la calle de la Cande- laria, se ha trasladado á las callejas del Porti- llo núm. 41. 4-6

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1861,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Maricao de la ciudad de San Fer- nando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fer- nando núm. 34.

LA PATERNAL, Compañia de seguros mútuos sobre la vida

Autorizada por Real orden de 2 de Julio de 1860.

Direccion general en Sevilla calle de Francos núm. 52.

FUNDADORES

- D. Tomás de la Calzada.
- Luis de Cuadra.
- Eugenio Baguerre Hospital.
- D. Francisco Rossi, director general.
- D. Manuel Maria Munilla.
- Victor Mompribat.
- Manuel Leroy.

Subdirectores de la provincia de Córdoba, Sres. Reyes y Azpitarte. Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte de los asegurados y concede á sus asociados la facilidad de poder retirar las imposiciones en cualesquiera época con un beneficio proporcionado al tiempo que los hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, estén estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse á la subdireccion de esta provincia, sita calle del Mar- mol de Bañuelos esquina á San Miguel en donde se facilita el ingreso en la compa- ñia y se distribuyen prospectos.

LIBROS DE TEXTO

para el Instituto y escuela de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34.

JUBILEO EXTRAORDINARIO.

En los dias 13 y 14 del mes corrien- te de octubre tendrá lugar en la igle- sia parroquial del Salvador y Sto. Do- mingo de Sitos de esta ciudad de Cór- doba, un Jubileo extraordinario, con fiesta solemne ambos dias, a las nue- ve de la mañana. Rosario cantado por la tarde, y cuantas misas rezadas pue- dan celebrarse por los señores Sacer- dotes que á bien tengan concurrir, recibiendo por su estipendio ocho rs. todo en sufragio del alma del M. I. Sr. D. Pedro de Leon y Navarrete, coronel que fué de Caballería, caba- llero de la Real Orden de Calatrava, y Gentil hombre de S. M. Se ruega á los fieles concurren y encomienden á Dios al expresado señor.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio por el alma del Sr. D. Jose Lopez Zapata (Q. E. P. D.) el día 15 de corrien- te mas en el Sagrario de la Santa Igle- sia, recibirán el estipendio de diez rs.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma del Sr. D. J. de Soler de Mena (Q. E. P. D.) el Sábado 15 del corriente mes en la iglesia de San Juan de Le- tran, recibirán el estipendio de 10 rs.

—VENTA. La casa núm. 40 de la calle de la Madera alta se vende á pagar en 9 plazos. El procurador don Andrés Lasso de la Vega, que vive en la de los Moros núm. 13, está autorizado para su engagenacion. 15-1

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. Exigir la instru- cion que la acompaña. Veinte años de exito.

Venta únicamente por mayor, diri- girse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacounet y compañía, de- positarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Tor- res. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

—ZAPATERIA. La de calle Almonas núm. 53, establece los precios fijos que se indican pagándose de contado, y la obra exigente se realiza con la baja de un 15 por 100 á los que antes tenían.

PARA CABALLEROS. Brodequines de una pieza de charol 62 rs. Id. de Sagré ó Satin con id. 60. Id. de Be- cetro blanco ó negro 55. Id. de charol de vaca 62. Botillos de charol, caña de cordo- ban 63. Remontas de charol 42. La doble suela tiene el recargo de 4 rs.

PARA SEÑORAS. Botas de satén ó ruse con goma, charol y tacón 40. Id. sin goma, zapatiño, charol id. 35. Id. sin id. ni charol 25. Id. con id. y tacón sin charol 26. Id. de cordobán con goma y tacón 26. Id. de id. con id. y tapas 24. Botitas de cordobán sin goma ni tacón 19. Zapatos altos de charol 20. Id. bajos de id. 15.

—INTERESANTE. Hace 18 dias salió de esta capital José Madera condu- ciendo un caballo y acompañado de un carrero para Almagro, no sabiéndose despues su para- dero desea saberlo su familia que se halla en la mayor incertidumbre. El que tuviere noticia de él podrá avisar á la calle de Mucho Trigo núm. 24 en Córdoba. 4-5

—VENTA. En la calle del Sol núm. 120 moderno se hace de varias puer- las y ventanas usadas. 4-4

—PERDIDA. Se ha estra- viado un perro de Terranova pelo negro con el brazo izquierdo y la punta del rabo blancos. Se ruega á quien se lo haya encontrado ó sepa su paradero, se sirva notificarlo á esta redaccion, donde siendo el que se buscó, recibirá una gratificacion. 4-1